



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:08

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Sábado 13 de noviembre de 2004

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Hombach: fue premeditado.

“Esta muerte injusta y premeditada nos indigna”, dijo el Obispo de Granada al referirse al asesinato de la periodista María José Bravo.

+Enfatiza en que crimen se debió en parte a la ineficacia del CSE.

+EE.UU. pretende unir a los demócratas

+El subsecretario de Estado Adjunto para Asuntos del Hemisferio Occidental, del Departamento de Estado de Estados Unidos, Dan Fisk, llegará al país la próxima semana para reunirse con dirigentes del Partido Liberal Constitucionalista (PLC) y otras fuerzas democráticas, preocupado por el repunte mostrado por la izquierda en América Latina, incluido el Frente Sandinista (FSLN) en Nicaragua, informó ayer una fuente legislativa.

+Gana Esperanza Verde

+La finca Esperanza Verde, ubicada en Matagalpa, fue elegida como el Mejor Eco-albergue del Mundo, distinción que se disputaba con eco-albergues de Kenia y Ecuador. Los tres países concursantes fueron elegidos de entre más de cien, y finalmente Nicaragua se adjudicó el primer lugar. La votación se realizó a través de la página web del concurso de turismo sostenible realizado por Smithsonian Magazine en conjunto con Travelers Conservation Foundation.

+CSE declara al Frente ganador en Granada.

Los sandinistas ganaron la Alcaldía de Granada. Ayer a altas horas de la noche, cuando el Consejo Electoral Departamental (CED) concluyó el proceso de escrutinio, que el Consejo Electoral Municipal (CEM) no cerró por incapacidad. El CED resolvió dar el triunfo al Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), por escasos 10 votos.

+Alex Centeno hace negocios desde la cárcel.

+Los privilegios de que goza el reo Alex Centeno Roque, uno de los principales artífices de la quiebra del Banco Intercontinental (Interbank), en el 2001, se han extendido a tal punto que constantemente hace negocios dentro de la Cárcel Modelo y en su casa, denunció el señor Vidal Mendoza Hernández, comerciante de vehículos y una de las personas con las que ha tenido relaciones comerciales.

El Nuevo Diario

+Sumisión ante Rumsfeld

+Bolaños se compromete a destruir todos los SAM-7

+“Es mi condición soberana”, dice el presidente, pero Ley de Armas por aprobarse, lo metería en apuros

+“Nada a cambio”, expresó Bolaños, pero fue evidente el respaldo político que le vino a dar el secretario de Defensa de EU



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:08

PAG - 2 -

+“Diputados deben respetar acuerdo”

+Ernesto Leal traduce compromiso.

+Secretario del presidente expresó que legisladores deben honrar “acuerdo regional”

+Dolor en el pueblo y clamor de justicia.

+Santo Tomás llora a María José

+Poblado apenas se recupera del shock

+Rumores de “manos pachonas” a favor del asesino

+Rechazarán los vetos.

+Las bancadas del PLC y del FSLN anunciaron ayer que derrotarán el veto del presidente Enrique Bolaños a las cuatro leyes referidas a los indultos, Carrera Judicial y el incremento al porcentaje de transferencias municipales, aprobadas recientemente en la Asamblea Nacional.

+ En “El Velero” se retratan las ruinas de la revolución

+El Velero vive su peor verano * Las carreteras malas, los edificios sin techos y una playa hermosa, pero sola, es parte de lo que hoy es el balneario “El Velero”. En los años ochenta fue uno de los más visitados por trabajadores y veraneantes. ¿Qué pasó para que sólo quedara el nombre descascarándose en la entrada?

+Taiwanés le mantiene secuestrada a hija

+Madre expone drama ante Procuraduría

+ Melissa Mercedes Zárate, de 28 años, denunció ante la Procuraduría para la Defensa de los Derechos Humanos el secuestro de su hija, Shuen Melissa Lee, de cinco años y medio, quien desapareció desde el pasado dos de octubre.

Editorial

La Prensa

¿Y después de Arafat?

“Inmediatamente después de conocerse la muerte de Yaser Arafat, líder de la Organización para la Liberación de Palestina (OLP) y presidente de la Autoridad Nacional Palestina, el Primer Ministro de Israel, Ariel Sharon, declaró que este acontecimiento es “probablemente un punto de inflexión en Medio Oriente” en la búsqueda de “un acuerdo con los palestinos para alcanzar la paz”. Por su parte el Presidente de Estados Unidos, George W. Bush, dijo que es “un momento histórico” para los palestinos, que podría abrir una oportunidad para encontrar el camino que conduzca hacia la paz en el Oriente Medio. En fin, como han coincidido en decir estadistas y diplomáticos de diversos países, ante la muerte de Yaser Arafat cabe hacer votos porque este acontecimiento no sea motivo de una crisis mayor y del aumento de la violencia en Tierra Santa y en general en el Oriente Medio, sino que los actores del conflicto lo puedan aprovechar como otra oportunidad para alcanzar un acuerdo de tregua, que a su vez pudiera ser el inicio de un nuevo y —ojalá— definitivo proceso de paz en esa sagrada pero atribulada y ensangrentada zona del planeta”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:08

PAG - 3 -

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

Don Daniel ya se cree Presidente. (Eduardo Enríquez)

“Yo escribo las cosas como las veo, no para agradarle a él ni a su socio Arnoldo Alemán. Lo que sí me molestó es que diga que “Enríquez está en la planilla del gobierno”. Para mí, esa calumnia es una prueba de la manera en que “las masas” embriagan a don Daniel. Se cree ya Presidente de Nicaragua y por eso con el derecho y el poder —sobre todo el poder— para denigrar y atacar a cualquiera cuando no opina como él. Igualito que lo hacía en los años ochenta. ¿Recuerdan? ¡Claro! Sabe que el ciudadano común está indefenso ante sus injurias y calumnias: los diputados del pacto no le van a quitar su inmunidad, y si así fuera, lo juzgaría un juez que él controla. Pero no todo es negativo. El ciudadano común puede recordar, antes de que sea tarde, cómo es Ortega presidente. La intolerancia, la intransigencia y la soberbia afloran apenas siente el olor del poder”.

Cruzada nacional contra la violencia. (José Antonio Alvarado)

“A través de la Estrategia de Comunicación Social y Acción Comunitaria para la Salud (ECACS), que está desarrollando el Minsa en conjunto con OPS, UNICEF y Prosilais, se realizará una campaña educativa y preventiva sobre este tema. Los componentes de ECACS son: Mejoría del desempeño de los trabajadores de la salud, Alianzas estratégicas con todos los sectores y actores que inciden en el sector salud, y la implementación de una Estrategia de Comunicación Social que promueva buenos hábitos y estilos de vida saludables. El 95 por ciento de las violaciones sexuales contra la niñez ocurren en el propio hogar. Eso demuestra la decadencia de valores morales y espirituales en la familia nicaragüense. Ante esta problemática llamo a que nos unamos en una Cruzada Nacional contra la violencia, desde nuestros hogares, nuestros centros de trabajo y de enseñanza, para que construyamos una patria libre de violencia, donde prevalezca el respeto, la tolerancia, la justicia, el



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:08

PAG - 4 -

amor, el servicio y sobre todo la fe de poder tener una Nicaragua saludable física, emocional y espiritualmente”.

María José Bravo: no a la impunidad. (Cristiana Chamorro Barrios)

“Con sólo escuchar los testimonios de la gente que rodeaba a la periodista María José Bravo al momento de ser asesinada, la Policía Nacional y la Fiscalía no pueden dudar de que se trata de un asesinato a quemarropa dirigido al corazón de la democracia, para silenciar la verdad y privar a la población de su derecho a la libre información que María José estaba sirviendo. Su sacrificio es también un llamado a proponer seguros de vida para los periodistas en ejercicio de su profesión, que como María José, deja un niño y una madre enferma sin su protección. Las vidas de los periodistas están en riesgo y valen más que todas las alcaldías por la que una periodista hoy fue asesinada con violencia extrema. Por María José: no más impunidad”.

En el cuarenta aniversario del Inde. (Deyanira Argüello)

“Hoy las amenazas al sector privado provienen de otras fuentes, la inestabilidad política, la inseguridad jurídica que ahuyenta la inversión nacional y extranjera, los pactos que priorizan los intereses personales y partidarios sobre los nacionales. Es por eso que el Consejo Directivo del Inde, consciente de su rol histórico y retomando los objetivos para los que fue creado se pronunció mediante una proclama en la que se defiende la institucionalidad del país, manifestando su claro repudio ante las acciones de los caudillos de turno. El Inde fue la primera organización del sector privado en manifestarse ante los hechos que ocurren en la actualidad y esto es parte del ideario de nuestros fundadores y finalmente es parte del legado que le queremos dejar a nuestros sucesores. La antorcha ha sido pasada a una nueva generación, asumimos nuestros retos y responsabilidades y nos proponemos entregar esa llama más viva y resplandeciente que como la recibimos”.

Cartas al Director

Asesinato. (Lucrecia Baracat)

“La Relatoría Especial para la Libertad de Expresión de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) deplora el asesinato de la periodista María José Bravo, corresponsal de los diarios LA PRENSA y Hoy en Juigalpa, departamento de Chontales, Nicaragua. La Relatoría valora positivamente que desde las más altas instancias gubernamentales se ha condenado este hecho y se ha instado a la policía para que se inicie una investigación completa a fin de encontrar los responsables. En consecuencia, la Relatoría Especial insta a que se continúe con la investigación iniciada hasta su total esclarecimiento y que las autoridades nicaragüenses busquen mecanismos de prevención para que hechos como el ocurrido no se repitan”.

Crimen. (Daniel Ortega Saavedra)

“El Frente Sandinista de Liberación Nacional, sus militantes y miembros lamentamos profundamente la desgracia que ha impactado a la familia de la periodista María José Bravo Sánchez. El Frente Sandinista, cuya vocación libertaria y compromiso democrático es incuestionable, expresa no sólo su enérgica condena, su profundo rechazo a estas acciones bárbaras, propias de una forma rudimentaria y anacrónica de imponer posiciones, políticas o de cualquier otra índole, y, sobre todo,



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:08

PAG - 5 -

rechaza y condena que la brutalidad y el fanatismo sigan cegando la inteligencia, la razón y el corazón”.

Condena. (Dirección de Relaciones Públicas, Vicepresidencia de la República)

“El Vicepresidente de la República doctor José Rizo Castellón por este medio condena y repudia el crimen perpetrado en contra de la joven María José Bravo. Asimismo, el Vicepresidente de Nicaragua lamenta este terrible acto de violencia, y hace un llamado a todos los nicaragüenses para que se imponga la cordura, la paz e impere un estado de conciliación entre todo nuestro pueblo”.

Luto periodístico. (Pedro Joaquín Chamorro B)

“Como periodista y político militante del PLC, ex candidato a alcalde de Managua, quiero expresar mi más enérgica condena al asesinato perpetrado a la joven periodista del Diario LA PRENSA y del Diario Hoy, María José Bravo Sánchez y me declaro ofendido. Como ciudadano, insto a las autoridades policiales y judiciales que aclaren este asesinato a la brevedad y que le hagan caer al responsable, sea quien fuere, todo el peso de la ley”.

El Nuevo Diario

El asesinato de María José Bravo. (Silvio Prado)

“En el asesinato de María José, a diferencia de los asesinatos de Pedro Joaquín y de Carlos Guadamuz, no pueden mediar las sospechas ni las excusas de la lucha política. El asesinato de María José fue perpetrado en pleno ejercicio laboral y por su calidad de informadora (“por ustedes perdimos”). El crimen lleva el claro de mensaje de una clase política que no desea un periodismo autónomo, crítico y profesional. En su lugar quieren volver a los tiempos de una prensa complaciente, alineada con los bandos en pugna como voceros oficiales de los disparates y de la mediocridad que emana de los partidos”.

Relación universidad y gobierno. (Elmer Ramírez)

“La relación que existe entre las universidades y el gobierno son de respeto, no son fraternas en vista de que el ejecutivo siempre ha puesto oídos sordos a las propuestas, objetivos y metas que las diferentes casas de estudios tienen en común para sacar al país del subdesarrollo. Sean estatales o privadas, el gobierno jamás ha podido capitalizar todo ese caudal de investigaciones, asesorías, conocimientos e ingenio que caracteriza a cada uno de estos centros, que desde su perspectiva visión-misión es un insumo extraordinario para abastecerse. Las actuales autoridades ejecutivas deben empezar a ser comprensibles y reaccionar a la unificación de criterios en provecho de una nación que demanda con urgencia unir los vórgenes dispersos, ponderando la eficacia y la eficiencia”.

Por culpa de ustedes hemos perdido. (Francisco Javier Sancho Mas)

“No hay derecho a que Nicaragua siga sufriendo estos políticos de pistola y vulgaridad que se han ceñido el país a su propia cintura. Por dignidad, tendrían que volverse a sus lugares, a sus barrios, colonias, aldeas, a su terruño que es el paisaje del alma, a quedarse entre la gente, las que votaron y las que no, pero las que sufren, las que viven, las que sueñan con otro día más limpio, y no éstos que trajeron las elecciones, y quedarse allá, cuanto más lejos de la miseria del poder, mejor. Renunciar



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:08

PAG - 6 -

con honor, eso es todo lo que se les pide. Ya hemos perdido a otros hombres y mujeres en el camino, hemos perdido una parte esencial de la libertad de Nicaragua, que es su mismo corazón. Por culpa de ustedes hemos perdido mucho de lo que nos importaba, como a esta mujer, a esta compañera de voz y de palabras, María José”.

Trigo y maíz. (Bayardo Altamirano L.)

“Los franceses abrieron en 1780 la primera escuela para enseñar el arte de hacer buen pan y excelentes pasteles e inventaron las máquinas y las fórmulas de cocimiento para lograr un producto a la altura de su exquisita cocina. En la UCC la elaboración está a la vista del público y a cada visitante le obsequian panecitos dulces, salados o baguettes acabados de salir del horno, hechos como manda el recetario tradicional. No faltará quien se sorprenda, porque nos metamos en terrenos de la gastronomía. Lo hacemos porque debemos también estar orgullosos del maíz. Al fin y al cabo somos hijos del maíz. Nuestro país es cuna y ejemplo de una cultura centrada en él. Que nos proporciona desde hace miles de años el alimento por excelencia. Los campesinos han sabido conservarlo durante siglos y nos sirve para elaborar una variedad de platillos mucho más extensa que los que se preparan con el trigo o con arroz, grano básico de Asia. Tortillas, atoles, tamales, etcétera. Pero mientras el trigo es defendido por los gobiernos europeos, los funcionarios nuestros miran con desdén al maíz. Lo ven como símbolo de pobreza. Los responsables de la economía y la agricultura atentan contra las variedades más antiguas al permitir la siembra y el consumo de maíz transgénico. La calidad de vida se asienta en bocas bien alimentadas. En comida bien preparada y de buen sabor. NO LO OLVIDEN. Aunque estén a dieta”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Burda manipulación de la Contraloría. (Pág. 5 A)

+CGR distribuyó documentos alterados referentes a un contrato entre el ente regulador y BellSouth.

+Documentos en poder de LA PRENSA eran “borradores”, afirma director de Telcor.

+Contraloría requiere al Ministro del Mific. (Pág. 6 A)

+Trabajadores de ese Ministerio creen que dinero de dos cuentas secretas financiaron campaña del Apre.

+Sacasa con nuevo sistema de pensiones. (Pág. 5 A)

+El superintendente de Pensiones, Ramiro Sacasa, anunció ayer que esa institución ya tiene lista una nueva propuesta de implementación del sistema de Seguridad Social de los trabajadores nicaragüenses.

El Nuevo Diario

+ APRE demanda concejales en Managua. (Pág. 3 A)

+Irán hasta la OEA

+ El CSE reporta solamente dos concejales de esa organización

+Según los cálculos de APRE, les corresponde el doble



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:08

PAG - 7 -

+ Parlamentarismo de hecho, dicen analistas políticos (Pág. 4 A)

+Reforma unilateral avanza al margen de la sociedad civil, dice Alejandro Serrano

+Demuestra vínculo con Arnoldo Alemán, comenta Tünnermann

+ Alemán vuelve a “El Chile” (Pág. 14 A)

+Es posible que “grite” en su hacienda el 7 de diciembre

+Lo anterior lo indicaron dos fuentes: una del Frente sandinista y otra del Partido Liberal Constitucionalista (PLC).

+De acuerdo con esta fuente, como Alemán fue enviado a la cárcel por la sentencia de auto de prisión en el caso del Canal Seis, pues en el de la “Guaca” fue declarado reo valetudinario por la ex juez Juana Méndez, modificarán la disposición. En las próximas semanas, de acuerdo con la fuente, las autoridades judiciales decidirán qué vía tomar para que Alemán pueda pasar la Navidad y Año Nuevo en su casa, y hasta es posible que celebre la Gritería en “El Chile”

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

CDNN 23

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Santiago Meneses y Nubia Duarte

Tema: Críticas al programa de corte confrontativo en los distintos medios de comunicación

+Criticarón los programas de corte confrontativo, porque estos sólo abonan al mal entendimiento entre la población y provocan situaciones como la que se dio en Juigalpa. Manifestaron que hay que ponerle un freno y buscar una nueva forma de hacer política sin confrontación.

+Meneses comentó que la Ley del SMP no está abolida, “sólo está suspendida” y en cualquier momento el FSLN, una vez en el poder, la podría activar otra vez. Agregó que los llamados diputados democráticos no han abolido esta ley porque los sandinistas se las han ingeniado para que no toquen el tema y porque los diputados están más preocupados por recibir sus salarios que por otra cosa.

+Duarte expresó que su admiración hacia el Dr. Arnoldo Alemán no le pone una venda en los ojos para no ver las cosas tal como son y es por eso que asegura que el PLC debe abrir espacios a todos los liberales y buscar otra estrategia para escoger un nuevo líder y trabajar con ese nuevo liderazgo.

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Tema: Reporte de V Expo Feria de la Vivienda y la Construcción

Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Irene Mercado

Invitado: Héctor Mairena (Gerente Cámara Minera de Nicaragua)

Tema: Il Congreso de Minería



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:08

PAG - 8 -

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Tema: Resultados de elecciones municipales (Repriss 08-11-04)

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la derecha**

Director: José Payán

Tema: Análisis de resultados de elecciones municipales

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Invitada: Emilia Tórrez (Diputada sandinista)

Tema: Análisis de resultado de elecciones municipales

+Miranda retransmitió la conferencia de Rosario Murillo condenando el asesinato de la periodista María José Bravo.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+El Secretario de Defensa de los Estados Unidos, Ronald Rumsfeld, se reunió este viernes con el Presidente Enrique Bolaños, el Ministro de Defensa, José Adán Guerra, y el Ministro del Exterior, Norman Caldera. En la Conferencia de Prensa que ofreció Rumsfeld, éste agradeció a Nicaragua por el decidido apoyo que le ha dado a la lucha contra el terrorismo. Insistió en la destrucción total de los SAM-7 y aseguró que su gobierno continuará apoyando los esfuerzos del Presidente Enrique Bolaños por combatir la corrupción. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

+Los sandinistas se oponen al plan de destrucción gradual de los misiles SAM-7. Tomás Borge calificó al Secretario de Defensa de EE.UU. como un William Walter y comentó que Rumsfeld viene a imponer su figura como el gran componedor de la correlación de la fuerza militar en Centroamérica. El diputado José Figueroa estima que si el Presidente desea seguir con el plan tendrá que cumplir con los procedimientos de la nueva Ley de Control de Armas. Al respecto, Joaquín Cuadra, General retirado, estima que independientemente de la posición de la bancada sandinista, el Presidente Bolaños continuará con el calendario de destrucción de los misiles. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticieros CDNN, Canal 99)**

+La Presidenta de la Corte Suprema de Justicia, Yadira Centeno, señaló que el Presidente de la República está mal asesorado. Centeno considera que antes de vetar la Ley de Carrera Judicial, el Presidente debió negociar con las partes, y no al revés. Según Centeno, el Mandatario solicitó una reunión con ellos, la que se realizará el próximo miércoles con los asesores presidenciales. **(Noticieros CDNN, Canal 99)**



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:08

PAG - 9 -

- +El asesino de la periodista María José Bravo, Eugenio Hernández, era miembro de una banda de abigeos y no quería que la periodista lo perjudicara en sus pretensiones de lanzarse como diputado nacional por el PLC. Es por esta razón que los periodistas chontaleños se encuentran en vigilia pidiendo a la Fiscalía que cambie el delito de homicidio doloso por asesinato. **(Noticias 12, Canal 12)**
- +El Ministro de Gobernación, Julio Vega, desestimó los señalamientos de que la Policía Nacional actuó muy lenta en el proceso de investigación sobre la muerte de la periodista María José Bravo. **(TV. Noticias, Canal 2)**
- +El Obispo de la Arquidiócesis de Granada, Bernardo Hombach, ofreció una Eucaristía por el alma de la periodista María José Bravo. La misa fue oficiada en Granada, hasta donde llegaron familiares y amigos de Bravo. **(TV. Noticias, Canal 2)**
- +El periodista Stalin Vladimir Centeno informó que el Presidente de la Asamblea Nacional, Carlos Noguera, se reunió con Daniel Ortega, René Núñez y Edwin Castro. Según Centeno el motivo de la reunión fue la reelección de Noguera como Presidente de la Asamblea Nacional. Noguera ya se había reunido anteriormente con Arnoldo Alemán y con la embajadora de EE.UU., Barbara Moore, quienes le brindaron su apoyo. **(100% Noticias, Canal 63)**
- +El magistrado Silvio Américo Calderón dijo que ha tenido conocimiento que una miembro del CEN de Granada (Gloria Elena Manzanares) había sido presionada por dos funcionarios de gobierno, quienes le dijeron que tenía que actuar de una forma específica a favor del APRE, porque de lo contrario su esposo sería despedido del MINSA. **(Multinoticias, Canal 4)**
- +El Ministro de Educación, Silvio D'Franco, restó importancia a los plantones de los maestros y dijo que esto afecta muy poco el año escolar porque ya están llegando a su fin. Aseguró que están trabajando estrechamente con el MHCP para hacer una realidad el aumento de C\$ 350 para cada maestro, a partir del 2005. **(Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**
- +En Cuapa, Chontales, simpatizantes del APRE continúan en las afueras de la alcaldía en espera de la resolución definitiva del CSE. Los simpatizantes del APRE fueron replegados por los antimotines al momento de tratar de impedir que funcionarios de la alcaldía penetraran a sus instalaciones para brindar atención al público. Por otra parte, el representante del APRE, Miguel López Baldizón, negó que esta alianza esté presionando al CSE para que los declare ganadores en Granada. **(TV. Noticias, Canal 2)**